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Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins der Gustav-Dreyer-
Grundschule e.V. vom 26. März 2019, 19.00 Uhr im Musikraum der Gustav-Dreyer-
Schule 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Verabschiedung der Tagesordnung 
2. Bericht des Vorsitzenden 
3. Bericht des Schatzmeisters 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Wahl neuer Beisitzer im Vorstand (Wahl des gesamten Vorstandes) 
7. Abstimmung über das neue Logo des Fördervereins 
8. Ausblick auf die Vorhaben des laufenden Jahres  
9. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 Begrüßung und Verabschiedung der Tagesordnung 
 
Der Vorstand begrüßt die Teilnehmer/innen der Mitgliederversammlung.  
Die Tagesordnung wird einstimmig von der Mitgliederversammlung beschlossen. Als Ergänzung 
wird die Wahl des gesamten Vorstandes unter TOP 6 aufgenommen (Einladung und 
Teilnehmerliste in Anlage 1 und 2). 
 
 
TOP 2 Bericht des Vorsitzenden 
 
Der Vorstandsvorsitzende Gunnar Schütz berichtet anhand des Tätigkeitsberichtes 2018 über 
die Aktivitäten des Fördervereins im vergangenen Jahr: So hat der Förderverein erneut 
verschiedene Veranstaltungen der Schule wie das Schulfest, die Einschulungsfeier sowie die 
Theaterabende durch Catering unterstützt. Höhepunkt war dabei das Schulfest, das nicht nur 
positiv für den Zusammenhalt an der Schule war, sondern auch dem Förderverein hohe 
finanzielle Einnahmen beschert hat. Der Förderverein hatte erstmals die Organisation des 
kompletten Caterings der Veranstaltung übernommen. Über 5.000 Euro aus dem Verkauf von 
Speisen und Getränken sowie T-Shirts und Pullovern stehen nun zur Anschaffung neuer 
Sachen zur Verfügung.  
 
Herr Schütz berichtet über die Anstrengungen des Vereins, die Arbeit transparenter zu 
gestalten. Wie bisher nutze der Förderverein die verschiedenen Veranstaltungen der Schule, 
um sich mit seinen Aktivitäten vorzustellen und neue Mitglieder zu werben. Dies ist 
insbesondere im vergangenen Jahr zur Einschulung erfolgreich gelungen. Verbessert wurde die 
Mitgliederkommunikation durch regelmäßige Informationen per E-Mail sowie den Newsletter, in 
denen der Vorstand über Termine und Aktivitäten informiert. Die Mitgliederzahl hat sich von 123 
im Jahr 2017 auf 149 im Jahr 2018 erhöht. Das ist eine sehr positive Entwicklung.  
 
Eine ausführliche Darstellung der Tätigkeiten sowie die Darstellung der Mitgliederzahlen des 
Vereins enthält der Tätigkeitsbericht (Anlage 3).  
 
Es wird festgehalten, dass die Kommunikation rund um die Einschulungsvereanstaltung 
verbessert werden muss. Die Beteiligung der Eltern war im letzten Jahr sehr zurückhaltend. 
Viele Eltern wussten anscheinend nicht, dass sie im Jahr nach der Einschulung ihrer eigenen 
Kinder, für die Organisation der Einschulungsveranstaltung der neuen Erstklässler mit 
verantwortlich sind. Darüber soll bei den Elternabenden im zweiten Halbjahr informiert werden. 
Die Klassenlehrer sollen an den Abenden Listen rumgehen lassen, so dass noch vor den 
Sommerferien die Helferlisten fertig sind. Sofern zeitlich möglich, nimmt ein Vorstandsmitglied 
des Fördervereins an den Elternabenden teil. Ansonsten werden Listen an die Klassenlehrer 
ausgehändigt. 
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TOP 3 Bericht des Schatzmeisters 
 
Der Schatzmeister, Eike Sacksofsky stellt anhand der beigefügten Finanzübersicht (Anlage 4) 
die Finanzlage des Vereins im Jahr 2018 dar. Er berichtet über die hohe Spendenbereitschaft 
(2.610,44 Euro Spenden und Beiträge). Der Mitgliedsbeitrag liegt weiterhin bei niedrigen 10 
Euro. Dies soll auch so bleiben, um die Hürde zum Eintritt in den Förderverein möglichst gering 
zu halten. Die Summe der Spenden liegt deutlich über der Summe der Mitgliedsbeiträge, was 
ein tolles Zeichen für die Akzeptanz der Arbeit des Fördervereins ist.  
 
Die meisten Einnahmen erzielt der Verein durch den Verkauf von Speisen und Getränken im 
Rahmen von Schulveranstaltungen. Insgesamt hat der Verein im Jahr 2018 9.153,77 Euro 
eingenommen. Dem standen Ausgaben in Höhe von 11.002,89 Euro gegenüber. Zum 
Jahresende stehen dem Verein 8.205,25 Euro zur Verfügung.  
 
Zu den Ausgaben in 2018 zählen insbesondere der Einkauf von Lebensmitteln für 
Veranstaltungen sowie Investitionen in Projekte, die der Bewilligungsausschuss beschlossen 
hat. Dazu gehören die Ausstattung des Sozialpädagogikraums, Pinwände und Whiteboards für 
die Klassenräume, Sportbekleidung, Material für die Schulbibliothek, Reperatur von Kettcars, 
Spielzeug für den Hort, das Medientraining für Schüler sowie die Teilnahme am Mathe-
Wettbewerb. Das Medientraining für Eltern wird innerhalb der Sitzung aus der  Prio2-Liste 
einstimmig bewilligt. Die Investitionen kommen damit allen zugute - Schülern, Eltern und 
Lehrern. 
 
Herr Sacksofsky weist darauf hin, dass weiterhin sehr viel Geld auf dem Konto des 
Fördervereins liegt. Ziel des Vereins ist es, die hohen Liquiditätsbestände Stück für Stück 
abzubauen. Das ist in 2018 durch die Finanzierung vieler Projekte an der Schule bereits erfolgt. 
Mit den im Bewilligungsausschuss vereinbarten Anschaffungen sollte sich der Geldbestand 
weiter reduzieren.  
 
 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer  
 
Der Kassenprüfer Ingolf Plaß stellt der Mitgliederversammlung gemäß § 7 Abs. 7 der Satzung 
den Prüfbericht der Kassenprüfer über die Finanztätigkeit des Vereins vor. Er erklärt, 
zusammen mit Frau Dr. Katrin Hohmann als zweite Kassenprüfering, Einblick in die Unterlagen 
des Vereins erhalten und keine Beanstandungen festgestellt zu haben. Die Finanzunterlagen 
des Vereins und der Bericht des Schatzmeisters seien transparent, geordnet und detailliert. 
Sämtliche Einnahmen- und Ausgaben seien nachvollziehbar. Der Bericht habe eine 
uneingeschränkte Prüfung ermöglicht. Alle Belege und Konten wurden geprüft. Dazu gehörten 
die Buchführung, die Girokontoauszüge sowie der Barbestand. Die Finanzübersicht ist 
nachvollziehbar und korrekt.  
Der Bericht der Kassenprüfer liegt schriftlich vor. Er ist der Anlage 5 zu entnehmen 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Schütz beantragt die Entlastung des Vorstandes und des Schatzmeisters. Die 
Mitgliederversammlung entlastet in offener Abstimmung den Vorstand sowie den Schatzmeister 
einstimmig. 
 
TOP 6 Wahl eines oder zweier neuer Beisitzer im Vorstand, Wahl bzw. Wiederwahl eines 
weiteren Beisitzers, des Vorstandsvorsitzenden und des Schatzmeisters 
 
Herr Schütz weist darauf hin, dass alle zwei Jahre der gesamte Vorstand neu gewählt bzw. 
bestätigt werden muss. Es stehen somit die Ämter des Vorsitzenden, des Schatzmeistern, der 
Beisitzer (bis zu drei Personen) sowie der Kassenprüfer zur Wahl. Herr Schütz, Herr 
Sacksofsky sowie Herr Wieneke kandidieren erneut für ihre bisherigen Ämter als Vorsitzender 
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bzw. Schatzmeister und Beisitzer. Frau Lehm und Herr Plaß legen ihre Ämter nieder, da sie mit 
Ablauf des Schuljahres keine Kinder mehr an der Gustav-Dreyer-Schule haben werden. Alle 
Anwesenden danken den beiden für ihre langjährige Arbeit und Unterstützung.   
 
Es findet eine offene Wahl für die Besetzung aller Ämter statt. Die Wahl erfolgt en bloc. Alle 
Anwesenden haben diesem Verfahren zugestimmt. Es werden folgende Personen einstimmig 
gewählt: 
 
Vorsitzender – Gunnar Schütz 
Schatzmeister – Eike Sacksofsky 
Beisitzer – Claudia Dittberner, Ellen Dellbrügger, Andreas Wieneke 
Kassenprüfer - Katrin Hohmann (in Abwesenheit), Almut Fröhlich 
 
Alle Personen nehmen die Wahl an.  
 
 
TOP 7 Abstimmung über das neue Logo des Fördervereins  
 
Es kam der Wunsch auf, das bestehende Logo des Fördervereins zu überarbeiten. Konkret soll 
der Vogel aus dem Logo entfernt werden, da er keinen originären Bezug zur Schule hat. 
Gleichzeitig soll die Bezeichung in „Gustav-Dreyer-Schule Berlin-Hermsdorf“ geändert werden. 
Ein konkreter Vorschlag liegt vor. Die Überarbeitung wird mit elf Zustimmungen und einer 
Enthaltung beschlossen  
Die Druckvorlage soll von einem Grafiker umgesetzt werden. Ab sofort sollen alle neuen 
Unterlagen mit dem neuen Logo produziert werden. Die Restbestände an T-Shirts und 
Pullovern sollen noch mit dem bisherigen Logo verkauft werden.   
 
Weitere Auswirkungen der Logoänderung, insbesondere im Hinblick auf die Benennung des 
Fördervereins, sollen geprüft werden.  
 
 
TOP 8 Ausblick auf die Vorhaben des laufenden Jahres 
 
Der Elternabend für die Eltern der neuen Erstklässler findet am 21. Mai statt. Dort soll sich der 
Förderverein kurz vorstellen.  
 
Für den geplanten Musikabend stellt der Verein Getränke im Vorraum zur Verfügung. Die 
Besucher des Musikabends können sich kostenlos oder gegen eine Spende selbst bedienen. 
Auf den Verkauf von Speisen wird verzichtet.  
 
Der Verein wird wie auch in den Vorjahren die Einschulungsfeier sowie die Theaterabende 
unterstützen. Die Integration der Eltern aus den jetzigen ersten Klassen wird frühzeitig 
vorbereitet, so dass genügend Kuchenspenden eingehen und Helfer dabei sind.  
 
Am 14. September soll der nächste Flohmarkt stattfinden. Aufgrund des sehr kurzen zweiten 
Schulhalbjahres wurde diemal der Herbst gewählt. In Kürze soll ein erstes Vorbereitungstreffen 
einberufen werden. Der Förderverein kann auf Unterlagen aus den Vorjahren zugreifen. Die 
Lehrerband hat sich den Termin bereits vorgemerkt. 
 
 
 
 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Frau Pflug bedankt sich beim Vorstand für die vertrauensvolle und unkomplizierte 
Zusammenarbeit und das Engagement.  
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Ende: ca. 21.00 Uhr 
 
 
Berlin, den 14. April 2019 
 
 
Silke Lehm  
 
 
 
 
Anlagen: 

1. Einladung zur Mitgliederversammlung 
2. Anwesenheitsliste 
3. Tätigkeitsbericht 2018 
4. Finanzübersicht 2018 
5. Kassenprüferbericht 2018 


